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ВЛАДИМИР ПУТИН ПОСТАВИЛ ПЕРЕД ПРАВИТЕЛЬСТВОМ 

ЦЕЛИ ПО 12 НАПРАВЛЕНИЯМ 

После инаугурации 7 мая президент Владимир Путин подписал указ, 

в котором поставил перед правительством цели, достичь которых надо до 

2024 года. Для этого разработают национальные проекты по 12 

направлениям социально-экономического развития. Кабинет министров до 

1 октября этого года утвердит их, а также прогноз развития страны. Объем 

средств на реализацию майского указа составит около 25 триллионов 

рублей, из которых надо изыскать 8 триллионов. На базе приоритетов, 

установленных указом, будут переформатированы госпрограммы. 

"Считаю своим долгом и смыслом всей своей жизни сделать все для 

России, для ее настоящего и будущего - мирного и процветающего, для 

сбережения и продолжения нашего великого народа, для благополучия в 

каждой российской семье, - заявил Владимир Путин во время инаугурации. 

- Новое качество жизни, благополучие, безопасность, здоровье человека - 

вот что сегодня главное, вот что в центре нашей политики. Наш ориентир - 

это Россия для людей, страна возможностей для самореализации каждого 

человека". 

"Российская газета" отмечает, что 12 национальных проектов - это 

прежде всего информация для бизнеса о том, где и что государство будет 

делать, куда оно вложит ресурсы и какие условия создаст для частной 

инициативы. Госслужащие из своих кабинетов не в силах, скажем, 

добиться роста производительности труда ежегодно на пять процентов, но 

они могут способствовать созданию условий, чтобы этой проблемой 

занимался бизнес, а работники не болели, повышали квалификацию и так 

далее. 

Если поставленные перед правительством задачи будут выполнены, а 

цели - достигнуты, то в итоге это приведет к целому ряду эффектов.  

Так, будет обеспечен устойчивый естественный рост численности 

населения, а продолжительность жизни вырастет до 78 лет. К 2030 году она 

уже достигнет 80. 

Будут устойчиво расти реальные доходы граждан, а также уровень 

пенсионного обеспечения выше уровня инфляции. Вдвое снизится уровень 

бедности. Каждый год более пяти миллионов семей смогут улучшить 

жилищные условия. 

Ускорится технологическое развитие России, а число организаций, 

осуществляющих технологические инновации, вырастет до 50 процентов от 

их общего числа. Будет идти ускоренное внедрение цифровых технологий в 

экономике и социальной сфере. 

Россия войдет в число пяти крупнейших экономик мира, а темпы 

экономического роста будут выше среднемировых при сохранении 
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макроэкономической стабильности, в том числе инфляции на уровне, не 

превышающем четырех процентов. 

В базовых отраслях экономики, прежде всего в обрабатывающей 

промышленности и агропромышленном комплексе, появится 

высокопроизводительный экспортно ориентированный сектор, 

развивающийся на основе современных технологий и обеспеченный 

высококвалифицированными кадрами ("Президентская дюжина"). 

Эксперты, опрошенные "Российской газетой" рассказали об основных 

резервах, на которые может рассчитывать российская экономика для 

достижения поставленных президентом задач.   

Экономический аналитик и прогнозист Марк Гойхман считает, что у  

России есть потенциальные преимущества, задействование которых могло 

бы изменить ситуацию. К ним относится прежде всего мощная база 

природных ресурсов, позволяющая генерировать доходы и стимулировать 

экономику при оптимальном их использовании. 

"Кроме того, пока еще достаточно высокий образовательный уровень 

населения. Плюс огромная территория и возможности внутреннего 

потребительского спроса из-за большой численности населения. Наши 

преимущества и в неплохих стартовых позициях в сферах, которые будут 

определять приоритетное развитие в мире в ближайшие годы, таких, 

например, как IT-технологии, телекоммуникации. С позиций 

инфраструктуры перспективно использовать географического положения 

страны для формирования транзитных коммуникаций между бурно 

растущим азиатским регионом и технологичной Европой. 

Для реализации всего этого нужно радикально, хотя бы двукратно, 

уменьшить присутствие в экономике государства, на долю которого 

приходится до 70 процентов производства и активов банковской системы. 

Это создает монополизм, ограничения здоровой конкуренции, 

дестимулирует частные инвестиции и бизнес-инициативу, что ограничивает 

возможности развития. 

Значимым ограничением выступает также низкий уровень доходов и 

жизни населения. Нужно преодолеть продолжающееся более четырех лет 

падение реальных доходов и вывести их на уровень выше докризисного 

2014 года. Это необходимо и для большей экономической свободы людей, 

которая стимулирует инициативу, производительность. Увеличение 

доходов повышает так же платежеспособный потребительский спрос, 

который делает более емким внутренний рынок, потребность в товарах и 

услугах и обеспечивает наращивание их производства. 

Крайне важно и состояние человеческого капитала, которое в целом 

пока не растет в условиях недостатка качества и финансирования 

образования и здравоохранения. Здесь нужно, в частности, изменение 

бюджетных приоритетов. Только такие масштабные, кардинальные 

изменения на уровне законодательства и практики могли бы дать темпы 

роста хотя бы на уровне среднемировых". 

https://rg.ru/2018/05/16/vladimir-putin-postavil-pered-pravitelstvom-celi-po-12-napravleniiam.html
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Заместитель директора Института народно-хозяйственного 

прогнозирования РАН Александр Широв отметил, что новый тур 

антироссийских санкций и последовавшая за ним нестабильность на 

валютном рынке поставили вопрос о пересмотре макропрогноза. По 

мнению эксперта, ключевой задачей нового прогноза минэкономразвития 

становится не учет влияния санкций на экономическую динамику, а оценка 

имеющихся факторов роста и превращение этого документа в один из 

ключевых инструментов обоснования конструктивной экономической 

политики. 

"К сожалению, в последние годы эта функция официального прогноза 

в должной степени не работала, а целевые сценарии развития экономики 

выполнялись с существенно более низким уровнем проработки, чем 

консервативные базовые. 

Задача прогнозирования постепенно сузилась до банального 

обеспечения текущих расчетов в рамках бюджетного процесса. Сейчас 

настал хороший момент для повышения значимости прогнозной 

деятельности министерства экономического развития, ее нацеливание на 

решение задач долгосрочного развития российской экономики"("Три года 

и шесть лет"). 
 

ВЛАДИМИР ПУТИН ОДОБРИЛ ПРЕДЛОЖЕНИЯ ДМИТРИЯ 

МЕДВЕДЕВА ПО СТРУКТУРЕ НОВОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА 

В Сочи в резиденции "Бочаров Ручей" президент Владимир Путин 

встретился с премьер-министром Дмитрием Медведевым и одобрил 

предложенную главой кабмина новую конфигурацию правительства. 

Предложения по кадровому составу кабинета министров премьер представит 

главе государства в пятницу, 18 мая. 

Изменения в структуре нового правительства произойдут, но, скорее, 

технические. Речь идет о структуре министерств. Так, во-первых, 

минобрнауки будет разделено на два - министерство просвещения и 

министерство науки и высшего образования. Первое будет заниматься 

вопросами школ и среднего специального образования, второе - вопросами 

научных учреждений и вообще развития науки в стране в целом. 

Во-вторых, минкомсвязь преобразуется в министерство цифрового 

развития, связи и массовых коммуникаций. Это должно помочь 

реализовать цифровую повестку дня, о которой говорил президент в 

Послании Федеральному Собранию и новом майском указе. 

И наконец, торговые представительства, которые сейчас находятся в 

системе министерства экономического развития, перейдут в структуру 

министерства промышленности. Как заметил Дмитрий Медведев, "это 

позволит сконцентрироваться на вопросах поддержки экспорта наших 

промышленных предприятий, нашего технологического экспорта за 

границей - то есть на тех задачах, которыми в настоящий момент и так 

занимается министерство промышленности. В этом случае будет неплохое 

https://rg.ru/2018/05/15/eksperty-ocenili-perspektivy-rosta-ekonomiki-rossii.html
https://rg.ru/2018/05/15/eksperty-ocenili-perspektivy-rosta-ekonomiki-rossii.html
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соединение их возможностей внутри страны и представительств по 

вопросам торговли за границей". 

Как и раньше, в структуре правительства будет 17 министерств, 

которые подчиняются премьер-министру, и 5 министерств, которые 

подчиняются президенту. В новой структуре не будет такой опции, как 

министр без портфеля. Согласно указу, упраздняются правительственная 

комиссия по координации деятельности открытого правительства и 

Федеральное агентство научных организаций (ФАНО). 

Что касается вице-премьеров, то в кабмине теперь их будет не 9, а 10. 

Принципиальная вещь: появится должность первого вице-премьера - 

министра финансов. Кроме того, будет вице-премьер - полпред президента 

в Дальневосточном федеральном округе и вице-премьер - глава аппарата 

кабинета министров. ("Кабинет построен") 

Обновленная структура правительства оптимальная, она пойдет 

на пользу и повысит эффективность работы правительства, заявил спикер ГД 

Вячеслав Володин, пишут РИА Новости. 

"Эта структура более оптимальная. Ее удалось сделать более 

оптимальной без ломок, без кардинальных перестроек. Мы этот вопрос 

обсуждали с коллегами и представителями профильных комитетов. Думаю, 

что это точно пойдет на пользу и повысит эффективность работы 

правительства", - сказал Володин журналистам. 

В частности, политик позитивно оценил решение разделить 

полномочия Минобрнауки между двумя отдельными ведомствами. 

"Министерство сейчас уже не только будет решать вопросы развития 

цифровой экономики. В самом названии это будет отражено, значит, это 

будет основной приоритет", - сказал Володин. 

Володин также позитивно оценил решение передать Минпромторгу 

руководство торговым представительством РФ, так как ведомство и ранее 

отвечало за сферу торговли. 

"Конечно, правильно, чтобы Росмолодежь и Рособрнадзор были 

непосредственно под правительством, потому что это повышает их 

статусность и говорит о приоритетах, которые правительство для себя 

определяет", - также сказал спикер Госдумы ("В Госдуме высоко оценили 

новую структуру правительства"). 

В связи с разделением Минобрнауки РФ на два ведомства предстоит 

достаточно серьезно переработать законодательство о науке, заявил глава 

комитета Госдумы по образованию и науке Вячеслав Никонов. 

"Предстоит решить несколько нетривиальных задач, потому что 

надо будет в ближайшее время достаточно серьезно вообще перерабатывать 

законодательство о науке", - сказал Никонов РИА Новости, комментируя 

разделение Минобрнауки. 

Политик напомнил, что сейчас идёт подготовка закона о науке, в ходе 

которой возникло "достаточно много развилок". В частности сохраняется 

вопрос о том, будет ли этот закон рамочным. 

https://rg.ru/2018/05/15/putin-odobril-predlozheniia-medvedeva-po-strukture-novogo-pravitelstva.html
https://ria.ru/politics/20180516/1520671837.html
https://ria.ru/politics/20180516/1520671837.html
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"Мы на следующей неделе планируем заседание комитета, на котором 

в том числе хотели рассмотреть вопрос об этой реформе… и задачи комитета 

в связи с этим", - также сообщил депутат, отметив, что он не предвидит 

разделение комитета в связи с реформированием Минобрнауки. 

По его словам, разделение министерства целесообразно, так как "в 

последнее время поставлено много новых задач, которые требуют очень 

серьезных усилий, и на самых разных направлениях готовятся новые 

национальные проекты и в сфере образования, и в сфере науки". 

Никонов напомнил, что по факту уже приходилось сталкиваться 

с разделением направлений в сфере науки и образования. "Я имею в виду, 

прежде всего, бюджетный процесс, федеральный бюджет в большей степени 

ориентирован был на поддержку вышей школы и науки, региональные 

и местные бюджеты занимались вопросами, связанными с общим 

образованием, дошкольным воспитанием и профессиональным 

образованием", - пояснил он. 

Кроме того, в последние годы была сознательная политика 

превращения российских университетов в исследовательские университеты. 

"И, собственно, появилась категория исследовательских университетов. 

Перед всеми университетами стоит задача стать таковыми. Поэтому 

значительная часть науки – она в университетах. И университеты осваивают 

значительную часть средств, которая выделяется по линии разного уровня 

научных фондов. Прежде всего, Российского фонда фундаментальных 

исследований", - заключил он ("Депутат рассказал о задачах после 

разделения Минобрнауки на два ведомства"). 

Реформа правительства затронет также Минэкономразвития - 

ведомство расстанется с торгпредствами, которые перейдут в ведение 

Министерства промышленности, пишет "РБК". "Это позволит 

сконцентрироваться именно на вопросах поддержки экспорта наших 

промышленных предприятий, нашего технологического экспорта", - сказал 

Медведев. Он отметил, что это те задачи, которыми "и так сейчас занимается 

Минпромторг". 

У России 57 торговых представительств за рубежом, следует из данных 

Минэкономразвития. Они входят в структуру дипломатических 

представительств и управляются послом, занимаются "обеспечением 

проведения внешнеэкономической политики" и "недопущением 

возникновения осложнений в торгово-экономических отношениях" с 

зарубежными странами. 

На "развитие деятельности" торгпредств в 2018 году выделяется 5,2 

млрд руб. (порядка 3% всех расходов Минэкономразвития), следует из 

данных федерального бюджета. Министр экономического развития Максим 

Орешкин в марте рассказывал о "переформатировании" российских 

торгпредств касательно "их перехода на проектную деятельность" и 

взаимодействие с Российским экспортным центром. Игорь Шувалов, пока 

еще исполняющий обязанности первого вице-премьера (Медведев не 

https://ria.ru/politics/20180516/1520677684.html
https://ria.ru/politics/20180516/1520677684.html
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предлагал включить его в состав нового правительства), указывал, что 

торгпредства не справляются со своими задачами за рубежом и руководство 

торгпредствами для многих "до сих пор является синекурой" ("Минпрос и 

Минцифраз: что поменяется в новом правительстве"). 

Сохранение прежней структуры российского правительства и 

отсутствие серьезных персональных изменений означает, что кабинет 

министров становится все более техническим, пишут "Ведомости" 

Отсутствие серьезных структурных и персональных изменений 

отражает образ действий будущего правительства: несмотря на 

провозглашенный Путиным прорыв, они, вероятнее всего, будут 

осторожными, полагает эксперт по госуправлению Павел Кудюкин. Налицо 

сохранение хорошо известных людей из прежней обоймы на своих местах 

и (или) их пересадка из одного кресла в другое. 

Уход из правительства Игоря Шувалова и Аркадия Дворковича, 

неназначение в исполнительную власть Алексея Кудрина – людей, 

способных выдвигать и защищать собственные идеи, перетасовка хорошо 

известных министров означают снижение значения правительства как центра 

принятия решений, его дальнейшее превращение в технический орган 

высшей власти, считает политолог Андрей Рябов. 

Кадровые решения обозначают разрыв между модернизационной 

риторикой власти и ее консервативными действиями. Технологический 

прорыв и опережающий экономический рост предстоит осуществить тем, 

кого сложно назвать революционерами и реформаторами. 

Власть хочет развивать экономику, но опасается социальных 

последствий модернизации, появления новых, самостоятельных сил в 

экономике и политике, считает Рябов. Поэтому прорыва будут пытаться 

достичь не внедрением новых идей в госуправлении, политике и изменением 

правил игры, а привычно выделять приоритетные направления и 

концентрировать материальные и финансовые ресурсы, эффективных 

управленцев. Но при таком варианте высока вероятность ошибочного 

выбора, да и надеяться на активность всех исполнителей вряд ли приходится, 

говорит Рябов ("Исполнители четвертого срока"). 

Между тем, более половины россиян позитивно оценивают работу 

правительства России в последние годы, а ожидания от нового состава 

кабмина - умеренно-положительные. Результаты соответствующего 

исследования представил Всероссийский центр изучения общественного 

мнения. 

В целом более половины граждан (54%) положительно оценили работу 

кабинета министров в последние годы, негативные оценки дали 38% 

опрошенных. 

Что касается нового состава правительства, то ожидания от него у 

россиян умеренно-положительные. Социологи спросили граждан: "Как вы 

считаете, новый состав правительства будет работать лучше, хуже или также 

как предыдущий?". По данным опроса, 37% граждан полагают, что новый 

https://www.rbc.ru/politics/15/05/2018/5afb202e9a79474bb9eb247e?from=center_10
https://www.rbc.ru/politics/15/05/2018/5afb202e9a79474bb9eb247e?from=center_10
https://www.vedomosti.ru/opinion/articles/2018/05/17/769748-ispolniteli-chetvertogo-sroka
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состав кабинета министров будет более эффективным, 49% - что его работа 

не будет значительно отличаться от предыдущего. Лишь 3% дают 

негативный прогноз. 

Комментируя результаты исследования, гендиректор ВЦИОМ Валерий 

Федоров отмечает, что в целом "Дмитрий Медведев оценивается россиянами 

преимущественно как грамотный и компетентный политик, сумевший 

создать в правительстве команду единомышленников". "Работа 

возглавляемого им кабинета министров получила умеренно-позитивную 

оценку. Новое, еще не сформированное, правительство Медведева имеет 

значительный кредит доверия, что во многом объясняется народной 

поддержкой президента Путина и сделанного им выбора", - считает Федоров 

("ВЦИОМ рассказал об ожиданиях россиян от работы нового 

правительства"). 

 

РЕГИОНЫ ПРОСЯТ МЕДВЕДЕВА ОБ ЭКСТРЕННЫХ МЕРАХ НА 

ТОПЛИВНОМ РЫНКЕ 

Региональные организации, входящие в "Российский топливный союз", 

в открытом письме председателю правительства Дмитрию Медведеву, 

опубликованному в газете "Ведомости", просят принятия экстренных мер в 

"ручном" режиме на топливном рынке РФ. 

"Считаем, что для исключения дальнейшего роста розничных цен 

необходимо принятие мер для снижения оптовых цен путем экстренного 

оперативного вмешательства в "ручном" режиме всех регуляторов, 

направленное на увеличение объема поставок топлива на внутренний рынок, 

повышение объема продаваемого топлива в ходе биржевых торгов, введение 

моратория на поставку нефтепродуктов за рубеж либо на установление 

экспортных пошлин в таком размере, уплата которых приведет к понижению 

экспортного паритета", - говорится в письме. 

Авторы письма отмечают, что со дня выборов президента РФ рынок 

автомобильного топлива столкнулся с "беспрецедентным ростом оптовых 

цен на бензины и дизельное топливо, уровень которых бьет исторические 

рекорды". Так, согласно приведенным в тексте данным, по отношению к 

аналогичному периоду 2017 года рост биржевых ценовых индикаторов 

составил 30,3% по АИ-92, 27,8% по АИ-95 и 37,4% по дизельному топливу. 

В письме со ссылкой на данный Санкт-Петербургской международной 

товарно-сырьевой биржи (СПбМТСБ) говорится о том, что на 11 мая 

биржевые ценовые индикаторы превысили розничные цены на 1,3 рубля за 

литр по АИ-92 и на 1,1 рубля - по дизельному топливу. На этом фоне 

отмечается и рост оптовых цен сбытовых структур нефтяных компаний во 

всех регионах России, говорится в письме. 

При этом авторы обращения к премьер-министру РФ отмечают 

позитивную риторику ФАС России и Минэнерго РФ. "В начале апреля 2018 

года, после обращения "Российского топливного союза" к президенту России 

В.В.Путину, руководители ведомства (ФАС России - ИФ) выступили с 

https://rg.ru/2018/05/17/vciom-rasskazal-ob-ozhidaniiah-rossiian-ot-raboty-novogo-pravitelstva.html
https://rg.ru/2018/05/17/vciom-rasskazal-ob-ozhidaniiah-rossiian-ot-raboty-novogo-pravitelstva.html
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успокаивающими заявлениями, говоря об отсутствии предпосылок роста цен 

на топливо, но с обещаниями строго штрафовать за рост цен. Другой 

регулятор, Минэнерго РФ, высказался также: "Мы не видим критичной 

ситуации. Она ничем не отличается от ситуации с прошлыми годами. На 

сегодняшний день достаточное количество запасов нефтепродуктов", - 

говорится в письме. 

"Тем самым, в отсутствие позитивного влияния на описываемую 

ситуацию и нарочито положительный тон заявлений должностных лиц 

ведомств-регуляторов, создается лишь видимость стабильной, конкурентной 

среды, в которой сегодня работает малый и средний 

нефтепродуктообеспечивающий бизнес, в первую очередь, розничные АЗС", 

- отмечается в обращении. 

По мнению подписантов, работать в условиях постоянного диспаритета 

оптовых и розничных цен могут позволить себе только АЗС нефтяных 

компаний, у которых центр прибыли переносится в оптовое звено и убытки 

розничных продаж покрываются прибылью от других видов деятельности, а 

независимые АЗС просто терпят убытки и разоряются. Пролонгация же 

нынешней ситуации приведет к исчезновению независимых сетей (их доля 

составляет около 60% от общего числа АЗС), следовательно, к уничтожению 

конкуренции на розничном рынке, социальному недовольству, так как без 

работы могут остаться около 1 млн человек, и, в целом, к дискредитации 

исполнительных органов государственной власти, подчеркивают частные 

трейдеры. 

Региональные топливные организации отмечают, что "ситуация с 

ценообразованием на оптовом и розничных рынках связана с олигопольной 

структурой оптового рынка при конкурентном розничном, различной 

мотивацией ведения бизнеса на розничном рынке и различными условиями 

налогообложения для независимых сетей АЗС и сетей АЗС нефтяных 

компаний, а также из-за недостаточной реакции должностных лиц, в чьи 

непосредственные обязанности входит объективный мониторинг ситуации, 

реагирование на "тревожные" сигналы участников рынка и принятие мер по 

созданию и сохранению справедливой конкурентной среды для развития 

малого и среднего бизнеса" ("Трейдеры из регионов попросили Медведева 

об экстренных мерах на топливном рынке"). 

 

МИНИСТЕРСТВО ЖКХ ПРЕДЛАГАЕТ ВВЕСТИ ТАРИФНЫЕ 

ПЛАНЫ ДЛЯ ОПЛАТЫ УСЛУГ ЖКХ  

Министерство строительства и ЖКХ разработало тарифные планы по 

оплате жилищно-коммунальных услуг для потребителей по аналогии с 

сотовой связью. Об этом "Известиям" сообщил замглавы ведомства Андрей 

Чибис. По его словам, тарифные планы будут зависеть от нескольких 

переменных: времени потребления, его объема, а также способов и сроков 

оплаты. 

http://www.interfax.ru/business/613062
http://www.interfax.ru/business/613062
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Минстрой планирует направить подготовленные предложения о 

внедрении тарифных планов в ЖКХ в правительство уже в мае, рассказал 

"Известиям" Андрей Чибис.  

"Тарифные планы могут зависеть от разных факторов: времени, объема 

потребления, способа и сроков оплаты. Например, если предложат дисконт, 

но попросят предоплату, вы сможете принять то или иное решение", - сказал 

замминистра. 

Министерство разработало несколько вариантов пакетов. Сейчас 

ведомство собирает последние предложения от участников рынка. Речь идет 

как минимум о трех тарифах. 

Как следует из материалов Минстроя, услуги могут поделить по 

следующим пакетам. Например, "Эконом" (минимальная цена с четким 

перечнем условий) может включать в себя такие показатели, как 

фиксированный объем потребления, определенную систему оплаты 

(предоплату) и отсутствие дополнительных сервисов. Пакет "Стандарт" 

может, в частности, предполагать оплату коммунальных услуг по тарифу в 

соответствии с фактическим потреблением и стандартный набор сервисов. 

Тариф "Всё включено" устанавливает фиксированный ежемесячный платеж 

вне зависимости от объема потребления и дополнительный набор сервисов. 

Перечень сервисов находится в разработке. В Минстрое не уточнили сроки 

введения тарифных планов. Также пока остается неясным, как будут 

взиматься средства за превышение фиксированных объемов потребления.   

Параллельно Минстрой занимается подготовкой "дорожной карты" по 

проекту "Умный город" программы "Цифровая экономика РФ". В проекте 

"дорожной карты" такие тарифы называются многозоновыми. В будущем 

потребителям планируется дать возможность переходить на тот или иной 

тариф через интернет. Предполагается, что к IV кварталу 2024 года 60% 

обращений по переводу на многозоновый тариф будут осуществляться при 

помощи цифровых сервисов. 

Однако эксперты критически оценивают эту идею.   

В отличие от контрактов с сотовыми операторами договоры снабжения 

коммунальными ресурсами сегодня являются коллективными, 

прокомментировала исполнительный директор некоммерческого партнерства 

"ЖКХ Контроль" Светлана Разворотнева. "Кроме того, система расчета за 

коммунальные услуги всё еще крайне непрозрачна, особенно в 

теплоснабжении. Если российские потребители и будут получать выгоду от 

этих нововведений, то в далеком будущем, когда выстроят 

новую систему учета и контроля потребляемых ресурсов", - считает эксперт. 

По ее мнению, в водоснабжении выгода будет незначительной, так как 

стоимость литра поступающей в дом воды составляет в среднем около 1 

копейки, водоотведения - около 1,5 копейки. 

"В теплоснабжении, я думаю, это тоже неприменимо, так как дом все-

таки отапливается целиком. Снижение потребления у одного собственника 

неизбежно ляжет нагрузкой на других", - сказала Светлана Разворотнева, 
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подчеркнув, что в электроэнергетике подход с разными тарифами существует 

уже сегодня. 

Председатель совета директоров "Российских коммунальных систем" 

Григорий Терян пояснил, что в сфере водоснабжения и водоотведения такой 

подход возможен только при соблюдении двух главных составляющих. 

"Первое - мы говорим о дистанционной передаче показаний приборов 

учета на предприятия, чтобы баланс водопотребления отражался в режиме 

реального времени. При этом в условиях жесткого ограничения тарифов 

необходимо определить источники финансирования оприборивания и 

внедрения программного обеспечения в ресурсоснабжающих компаниях, - 

отметил Григорий Терян. - Второе важное условие: необходимо обеспечить 

минимальные операционные затраты водоканалов, которые всегда 

присутствуют и почти не зависят от объемов потребления населения 

("Минстрой подготовил тарифные планы в ЖКХ"). 

С одной стороны, внедрение тарифных планов даст возможность 

жителям выбирать, как правильно, не нарушая сроков, производить оплату за 

услуги ЖКХ, считает член Центрального штаба ОНФ, председатель 

регионального общественного движения по защите прав собственников 

жилья "Наш дом", эксперт рабочей группы ОНФ "Качество повседневной 

жизни" Светлана Калинина.  "Раньше платить будет выгоднее, позже – 

дороже. Для недобросовестных плательщиков это станет большой нагрузкой, 

но и простимулирует общий интерес – пора всем вместе в равных условиях 

содержать свои многоквартирные дома, платить за коммунальный ресурс и 

ремонтировать разрушенные сети", – сказала она. 

С другой стороны, опасения экспертов ОНФ вызывает возможность 

внедрения такого решения в регионах на уровне методических 

рекомендаций. "В регионах у нас не настолько много специалистов, которые 

бы хотели изменить сложившуюся ситуацию. Решения по тарифной сетке не 

должны стать завуалированным поводом роста платы за жилищно-

коммунальные услуги. Напротив, тарифная сетка должна способствовать 

упорядочиванию системы жилищно-коммунального хозяйства и повышению 

открытости ЖКХ. Тарифы должны быть справедливыми и соответствовать 

качеству предоставляемого коммунального ресурса. Жители хотят понимать, 

за что платят. Четкое понимание тарифообразования позволит снять 

социальное напряжение и повысить доверие граждан к поставщикам 

коммунальных услуг. Мы, Народный фронт, неоднократно к этому 

призывали", – поделилась Калинина ("Калинина: Введение тарифных 

планов ЖКХ не должно стать завуалированным поводом роста платы за 

коммунальные услуги"). 

На внедрение предложений Минстроя по оплате жилищно-

коммунальных услуг уйдут два-три десятилетия. Об этом заявил 

преподаватель Высшей школы Госуправления РАНХиГС Игорь Кокин. 

https://iz.ru/742239/svetlana-volokhina/minstroi-podgotovil-tarifnye-plany-v-zhkkh
https://onf.ru/2018/05/16/kalinina-vvedenie-tarifnyh-planov-zhkh-ne-dolzhno-stat-zavualirovannym-povodom-rosta/
https://onf.ru/2018/05/16/kalinina-vvedenie-tarifnyh-planov-zhkh-ne-dolzhno-stat-zavualirovannym-povodom-rosta/
https://onf.ru/2018/05/16/kalinina-vvedenie-tarifnyh-planov-zhkh-ne-dolzhno-stat-zavualirovannym-povodom-rosta/
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По словам Кокина, пока предложена лишь "голая" идея, которая 

не может всерьез обсуждаться без глобального изменения механизмов 

тарифного регулирования. 

"Нужно разрабатывать реальные механизмы внесения изменений 

в действующие правила - в порядок расчетов, предоставление услуг. 

Придется даже нарабатывать новую судебную практику. Все это займет как 

минимум еще два-три десятилетия", - считает эксперт ("Делом далекого 

будущего считает эксперт тарифные планы на услуги ЖКХ"). 

 

ПРАВИТЕЛЬСТВО ОДОБРИЛО КОНЦЕПЦИЮ РАЗВИТИЯ 

ТУРИСТИЧЕСКОЙ ОТРАСЛИ ДО 2025 ГОДА 

Правительство одобрило концепцию Федеральной целевой программы 

по развитию туризма до 2025 года. О подписании соответствующего 

документа сообщил председатель правительства Дмитрий Медведев на 

совещании с исполняющими обязанности вице-премьеров. Общий объем 

финансирования новой программы может превысить 400 млрд рублей. 

Подписанный сегодня документ предусматривает инвестиции в 

развитие туризма на сумму более 400 млрд рублей. Большая часть этих 

средств будет привлечена из внебюджетных источников, говорится в тексте 

концепции программы. 

"Она достаточно долго обсуждалась, были разные вопросы, 

разногласия. Мы и с коллегами по правительству эту тему неоднократно 

обсуждали. Но документ теперь подписан. В рамках программы будем 

развивать внутренний и въездной туризм. В России, понятно, есть что 

посмотреть. Интерес к поездкам по стране увеличивается, причем как среди 

наших граждан, так и, что отрадно, среди гостей из-за границы. Индустрия 

туризма должна приносить существенный доход в бюджеты всех уровней, -

 отметил Дмитрий Медведев на совещании. - Появляются новые рабочие 

места, благодаря отрасли развивается малый и средний бизнес". 

Согласно утвержденному документу, в ближайшие годы в России 

предполагается развивать различные виды туризма - культурно-

познавательный, событийный, экологический, деловой, круизный, 

паломнический, горнолыжный, санаторно-курортный и оздоровительный. На 

основе одобренной концепции будет разработана федеральная целевая 

программа "Развитие внутреннего и въездного туризма в Российской 

Федерации (2019–2025 годы)". 

Сейчас эта отрасль формирует более 3,4% ВВП страны, а создание 

одного рабочего места влечет создание до пяти рабочих мест в смежных 

отраслях, которых насчитывается 53. При реализации аналогичной 

программы в 2011–2018 годах создано около 18 тыс. новых рабочих мест. В 

сумме количество занятых в сфере туризма граждан достигло почти 600 тыс. 

человек. Объем финансирования завершающейся программы составил 141,7 

млрд рублей, из которых 31,4 млрд рублей - средства федерального бюджета, 

101 млрд рублей - из внебюджетных источников. 

https://www.5-tv.ru/news/203204/
https://www.5-tv.ru/news/203204/
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К концу 2016 года в России более 12 тыс. фирм занимались 

операторской, агентской и экскурсионной деятельностью в этой сфере. Они 

реализовывали гражданам страны около 3,5 млн туристических пакетов 

ежегодно, говорится в концепции ("В туристическую отрасль 

инвестируют 400 млрд рублей"). 

"Парламентская газета" пишет, что в ходе обсуждения документа в 

Совете Федерации отмечалось, что уровень конкуренции российского 

внутреннего туризма с выездными направлениями за последние годы 

существенно вырос, потому что Турция, Египет и Израиль и многие другие 

страны начали жёстко бороться за российского туриста. Например, Турецкая 

Республика в 2018 году субсидирует приезд туристов на свою территорию и 

платит нашим туроператорам девять тысяч долларов за каждый чартерный 

авиарейс и по 40 долларов за каждого круизного путешественника. Кроме 

того, турки компенсируют половину затрат российских туроператоров на 

продвижение своего туристического продукта. Сходной политики 

придерживается и Израиль: он оплачивает туроператорам 40 процентов 

рекламных затрат и накидывает сверху по 45 евро за каждого привезённого в 

страну туриста. К сожалению, в России такой практики пока не сложилось, 

однако государство намерено исправить этот недочёт уже в обозримом 

будущем. 

"В сложившихся условиях государственная поддержка туризма в 

России, особенно в части стимулирования туроператоров сегментов 

внутреннего и въездного туризма приобретает критически важное значение 

для обеспечения конкурентоспособности нашей страны", - сказал глава 

Федерального агентства по туризму Олег Сафонов. 

А для того, чтобы обеспечить требуемый вклад отрасли во внутренний 

валовой национальный продукт, необходимо  не отступать от тех цифр, 

которые намечены в новой программе - около 70 миллиардов рублей помощи 

из средств федерального бюджета. "Если мы эту цифру не удержим, то вряд 

ли получим эти результаты эффективности", - считает председатель 

Комитета палаты по социальной политике Валерий Рязанский. 

Опасения сенатора оправданны, отмечает издание:  на истекающую в 

этом году ФЦП государство планировало затратить 96 миллиардов рублей, а 

по факту этот объём сократили на 72 процента - до 26,7 миллиарда.  

"Для достижения поставленных целей предстоит обеспечить рост 

объёмов услуг внутреннего и въездного туризма темпами, опережающими в 

два раза темп роста экономики страны", - предупредил глава Ростуризма. И 

попросил сенаторов законодательно обеспечить развитие туристической 

отрасли, создав новый рамочный закон на смену ныне действующему 

("Отдыхать внутри страны станет удобнее и дешевле"). 

 

 

 

https://iz.ru/743125/pavel-panov/v-turisticheskuiu-otrasl-investiruiut-400-mlrd-rublei
https://iz.ru/743125/pavel-panov/v-turisticheskuiu-otrasl-investiruiut-400-mlrd-rublei
https://www.pnp.ru/social/otdykhat-vnutri-strany-stanet-udobnee-i-deshevle.html
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ПОЧЕМУ УВЕЛИЧЕНИЕ ПЕНСИОННОГО ВОЗРАСТА В РОСCИИ 

НЕИЗБЕЖНО 

Разговоры о повышении пенсионного возраста ходят уже несколько 

лет, но буквально на днях вопрос перешел в практическую плоскость. 

Выступая в Госдуме, премьер-министр Дмитрий Медведев сообщил 

о подготовке правительством соответствующего законопроекта. 

Он заявил, что решение по пенсионному возрасту уже назрело, и 

напомнил, что прежние рамки принимались давно - в 30-е годы прошлого 

века. Средняя продолжительность жизни тогда была около 40 лет. 

"С тех пор жизнь в стране изменилась - безусловно, в лучшую сторону. 

У нас изменились и условия, и возможности, и желание людей трудиться, и 

период активной жизни", - отметил глава правительства. По его словам, 

решение принимать необходимо, но делать это нужно аккуратно. Должна 

учитываться готовность человека продолжить работу, наличие у него сил и 

здоровья. 

"Правительство свои предложения подготовит в самой короткой 

перспективе и внесет их в Государственную Думу", - подчеркнул Медведев. 

Вслед за этим глава комитета Совета Федерации по социальной 

политике Валерий Рязанский рассказал, что на разных уровнях обсуждалось 

повышение пенсионного возраста для женщин до 60 лет и для мужчин до 63 

или 65. 

Похожие рамки уже установили для госслужащих. В 2017 году вступил 

в силу закон, откладывающий получение пенсии по старости работающими в 

госструктурах мужчинами до 65 лет и женщинами до 63. Планку повышают 

постепенно - прибавляя по шесть месяцев каждый год. По оценкам 

экспертов, отмечала "Российская газета", решение поднять возраст выхода на 

заслуженный отдых для госслужащих подготовит население к аналогичным 

мерам. Центр стратегических разработок Алексея Кудрина предлагал такое 

же поэтапное повышение для всех граждан - до 65 и 63. 

По словам Рязанского, которого цитирует ТАСС, нет сомнений, что 

пенсионный возраст будет повышаться, вопрос только в том, когда и каким 

образом это произойдет. Он уверен, что процесс должен идти постепенно, но 

как именно, пока не ясно. Как вариант - те, кто сейчас работает, выйдут на 

пенсию как положено, а новая система коснется только тех, кто начал 

трудовую деятельность после ее внедрения. 

Эксперты расходятся во взглядах, эффективна ли вообще будет данная 

мера. По мнению старшего научного сотрудника Научно-исследовательского 

финансового института Татьяны Омельчук, пишут "Ведомости", повышение 

возраста до 63 лет вдвое сократит дефицит бюджета пенсионной системы к 

2030 году и увеличит пенсии на 30–40%. 

С ее точки зрения, это единственная мера, которая позволит снизить 

демографическую нагрузку на ПФР: число трудоспособных россиян 

сокращается, а пенсионеров растет. 
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"В настоящее время более 70% пенсионеров в первые пять лет после 

достижения пенсионного возраста работают. Это доказывает, что 

пенсионный возраст в России занижен", - заявила Омельчук в интервью 

порталу "Лаборатория пенсионной реформы". 

Эксперт, с которым пообщался корреспондент портала iz.ru, согласен с 

Омельчук в том, что демография в стране плохая: на одного пенсионера 

приходится меньше двух работающих граждан. 

"Отсюда такие низкие пенсии. Инициаторы повышения считают, что 

таким образом они увеличат пенсии потому, что срок дожития, то есть время, 

в течение которого человек проживает на пенсию, будет меньше, чем 

сейчас", - пояснил специалист, пожелавший остаться анонимным. 

Он подчеркнул, что нынешний пенсионный возраст установили в 

1932 году, когда продолжительность жизни была ниже. Собеседник портала 

полагает, что возраст повысят - до 60 лет для женщин и до 65 для мужчин. 

Делать это будут постепенно, как и предлагал Кудрин. 

Однако не факт, что эта мера позволит справиться с дефицитом 

Пенсионного фонда. 

"Это просто перенос обязательств во времени - перенос сроков 

выплаты пенсий, - пояснил эксперт. Он уверен, что этот способ 

малоэффективен и является сугубо временным. Специалист видит решение 

проблемы в развитии накопительной пенсионной системы. 

Судя по опросам, решение повысить пенсионный возраст станет 

непопулярным. Как сообщил генеральный директор Всероссийского центра 

изучения общественного мнения Валерий Федоров, "никто не хочет сам 

стрелять себе в ногу". Подобную меру готов поддержать лишь каждый 

десятый россиянин. Это самостоятельные люди, которые особо не надеются 

на государство и для кого перспектива выхода на пенсию пока не кажется 

близкой. 

"Люди считают, что власти к ним безразличны, они хотят сократить 

доходы населения и вообще не хотят, чтобы люди доживали до пенсии. 

Главная мотивация, по мнению людей, для поднятия пенсионного возраста - 

чтобы им вообще ничего не платить", - сказал социолог в интервью 

радиостанции "Вести FM". 

Он обратил внимание на один позитивный момент: отсутствие планов 

уравнять пенсионный возраст мужчин и женщин. Люди категорически 

против этого: они считают, что у женщины и так двойная нагрузка - она не 

только работает, но и воспитывает детей и занимается домашним 

хозяйством. 

"Поэтому женщины всё-таки выходят на пенсию раньше мужчин не 

зря", - продолжил Федоров. Он уточнил, что если пенсионный возраст всё-

таки повысят, очень важно, чтобы этот разрыв в пять лет или меньше 

сохранился. 

Слова гендиректора ВЦИОМ подтверждают и результаты последнего 

исследования компании интернет-рекрутмента HeadHunter. В апреле ее 
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специалисты опросили почти 8 тыс. работающих россиян. Им задали вопрос 

о том, как можно увеличить ВВП, и предложили несколько вариантов ответа. 

Одним из них была корректировка пенсионного возраста. 

Выяснилось, что большая часть респондентов (53%) считает нынешний 

уровень в 60 лет для мужчин и 55 для женщин оптимальным. В то же время 

35% высказались за снижение планки. За повышение выступили только 6%, 

остальные затруднились ответить. В среднем желающие отодвинуть момент 

выхода на пенсию сочли наиболее приемлемым для этого возраст в 63 года 

для мужчин и 60 для женщин. 

Любопытно, что снижение поддержали в основном опрошенные, 

которым от 18 до 25 лет. Среди более взрослого поколения (старше 45) доля 

тех, кому нравится эта идея, составила всего лишь 17%. 

Руководитель службы исследований HeadHunter Мария Игнатова 

прокомментировала данный факт корреспонденту портала iz.ru. По ее 

словам, молодые люди не хотят трудиться несколько десятков лет с 

постоянной перспективой увеличения этого срока. Кроме того, они не могут 

спрогнозировать свои доходы через такое продолжительное время. Старшее 

поколение при этом допускает возможность повышения пенсионного 

возраста, поскольку "проблему и ее решения проще разглядеть, 

приблизившись". 

Респонденты также оценили и другие способы увеличения ВВП. 

Льготные условия для трудоустройства мигрантов оказались крайне 

непопулярным вариантом. Участники исследования полагают, что нужно 

повышать занятость среди молодежи и резервировать рабочие места для 

студентов в частных компаниях, чтобы они приобретали трудовые навыки. 

На сокращение сроков отпуска по беременности и родам россияне идти в 

целом не готовы ("Выше планку"). 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

https://iz.ru/742288/evgeniia-aronova/vyshe-planku

